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	ACTA	DE	LA	SESIÓN	2/2021	DEL	CONSEJO	RECTOR	DEL	INSTITUTO	VALENCIANO	DE	
INVESTIGACIONES	AGRARIAS	CELEBRADA	EL	27	DE	JULIO	DE	2021 

 

ASISTENTES 

 

• Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera, 

Consellera de Agricultura, Desarrollo Rural, 
Emergencia Climática y Transición 
Ecológica  

• Ilma. Sra. Dª.  Maria Teresa Cháfer Nácher, 

Directora General PAC  
• Ilma. Sra. Dª Eva Martínez Ruiz, Directora 

General de Presupuestos.  
• Sra. Dª. Pilar Ezpeleta Piorno, Directora 

General de Universidades  
• Dª. Rosana Seguí Sanmateu, Directora 

General de Comercio, Artesanía, Consumo 
• Sra. Dª. Cristina del Campo Asenjo, 

Directora General de AINIA. 

• Sr. D. Enrique Bellés, Federación de  

Cooperativas  Agroalimentarias de la CV  
• Sr. D. Juan Salvador Torres Domingo, 

Asociación Valenciana de Agricultores  
• Sr.D. Vicente Miquel Oltra Benavanet, Unió 

de Llauradors i Ramaders del P.V. 
• Sr.D. Pepe Cloquell, Sector Servicios a la 

ciudadanía de CCOO del P.V. 
• Sr. D. Antonio Calderón, Federación de 

Servicios Públicos de UGT  
• Sr. D. Rodolfo Canet Castelló, Director del 

IVIA  
 

Invitados por la Presidencia:  
• Ilmo.Sr.D. Roger Llanes Ribas, Secretario 

Autonómico de Agricultura y Desarrollo 
Rural. 

• DªInma Gálvez Prat, Gerente del IVIA 
• Dª. Maria Jesús Valero Giner, Secretaria 

Jurídico-Administrativa IVIA.  
• D. Jorge Mora Martí, Jefe Sección Régimen 

Jurídico IVIA 
 

Excusan su asistencia:  
• Sr. D. Manuel Agustí Fonfría, Presidente 

Consejo Científico IVIA  
 

 
 
      En Moncada, siendo las 16:30 horas del dıá 
27 de julio de 2021, reunidas las personas 
asistentes relacionadas en el margen izquierdo 
por videoconferencia, se inicia la sesión del 
Consejo Rector con el siguiente  
 
	
ORDEN	DEL	DÍA	
	
1. Aprobación del acta de la sesión 1/2021 del 

Consejo Rector celebrada el 03/02/2021. 
2. Aprobación de las cuentas del Instituto del 2020 
3. Aprobación de los informes de auditoría de las 

cuentas del Instituto del ejercicio 2020. 
4. Dación de cuentas de las modificaciones 

presupuestarias de incorporación de remanentes de 
tesorería, transferencia de créditos entre capítulos 

del presupuesto de gastos y generación de créditos 
por mayor ingresos 
5. Modificación de la clasificación de dos puestos 

de trabajo incluidos en la relación de puestos de 
trabajo del IVIA 
6. Dación de cuentas de contratos de prestación de 
servicios de investigación. 
7. Dación de cuentas de las autorizaciones de 

convenios a subscribir con entidades públicas. 
8. Autorización, si procede, de las propuestas de 

explotación del material vegetal del IVIA. 
9. Asuntos relacionados con la finca. 
Expropiaciones del bypass 

10. Nombramiento de miembros del Consejo 

Científico del IVIA 

11. Nombramiento del nuevo coordinador del 

Centro de Protección Vegetal y Biotecnología 
12. Informe de actividades del Instituto.   
13. Ruegos y preguntas. 
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 Con carácter previo al inicio de la reunión, toma la palabra la Hble. Sra. Dª. Mireia 
Mollá Herrera que agradece la participación de los miembros del Consejo Rector. Al mismo 
tiempo, informa que toda la documentación relativa al orden del dıá se ha facilitado a todos 
los miembros del Consejo Rector del IVIA con anterioridad a la sesión. 
 
 
	 1.	 APROBACIÓN	 DEL	 ACTA	 DE	 LA	 SESIÓN	 1/2021	 DEL	 CONSEJO	 RECTOR	
CELEBRADO	EL	03/02/2021 
 
 La Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera solicita que los presentes indiquen si 
necesitan algún tipo de aclaración o tienen alguna sugerencia de modificación con respecto 
al borrador del acta de la sesión enviado.  
 
 No habiendo ninguna, el Consejo Rector aprueba por unanimidad el acta de la sesión 
1/2021 del Consejo Rector del IVIA celebrado el 03/02/2021, que figuran como anexo I a 
esta acta. 
 
 
	 2.	APROBACIÓN	DE	LAS	CUENTAS	DEL	INSTITUTO	DEL	2020 
	
 La Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera solicita que los presentes indiquen si necesitan 
algún tipo de aclaración respecto a las cuentas del Instituto de 2020 que se han facilitado a 
los miembros. 
 
 D. Vicente Miquel Oltra toma la palabra y solicita se informe si se encuentran 
auditadas, además de manifestar que se faciliten con más tiempo dada la extensión del 
documento. 
 
 D. Enrique Bellés toma la palabra y solicita que se facilite un resumen por partidas 
en próximas sesiones. 
 
 Dª Inmaculada Gálvez toma la palabra y manifiesta que en los informes de auditorıá 
se recogen resúmenes. 
 
 Finalmente, la Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera toma la palabra y concluye sobre 
la necesidad de facilitar resúmenes para posteriores sesiones.  
 
 No habiendo ninguna intervención más, el Consejo Rector aprueba por unanimidad 
las cuentas del Instituto de 2020, que figuran como anexo II a esta acta 
 
	
	 3.	 APROBACIÓN	 DE	 LOS	 INFORMES	 DE	 AUDITORÍA	 DE	 LAS	 CUENTAS	 DEL	
INSTITUTO	DE	2020	 
 
 
 Dª Eva Martı́nez toma la palabra y manifiesta que existe un error en el punto del 
orden del dı́a, ya que se trata de una dación de cuentas y no su aprobación.  
 
 Dª Inmaculada Gálvez toma la palabra y confirma que existe un error en el punto del 
orden del dı́a, ya que se trata de una dación de cuentas. Seguidamente, procede a su 
exposición y remite a su contenido. En particular, destaca respecto al inmovilizado material 
y que se ha contactado con el Servicio de Patrimonio Inmobiliario de la Generalitat para 
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proceder a la regularización de los bienes inmuebles adscritos al IVIA para lo que se va a 
iniciar un proceso de adscripción, ya que sólo constan los centros de Sueca y Segorbe, por lo 
que falta el centro de Moncada. Ası́ pues, se va a actualizar en el Inventario de Bienes de la 
Generalitat Valenciana y en el Catastro. Además, manifiesta que se ha incrementado la 
ejecución del presupuesto del IVIA por lo que respecta a este año. 
 
 La Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera toma la palabra y remarca la importancia del 
nivel de ejecución del presupuesto. 
 
 D.Antonio Calderón toma la palabra y manifiesta que el IVIA es el único organismo 
público que todavı́a no ha abonado la carrera profesional a interinos, en concreto, a 70 
personas, lo que resulta preocupante y que está recurrido en sede judicial contencioso-
administrativa. 
 
 Dª Inmaculada Gálvez toma la palabra y manifiesta que se está trabajando en ello, en 
particular,  que durante el mes de julio abonarán las anualidades 2015 y 2016, por lo que 
sólo quedarán las anualidades 2017 y 2018 comprometiéndose a su abono antes de finalizar 
el año. A tal fin, manifiesta que en fecha del  23/12/2020 de la Dirección General de Función 
Pública se facilitaron las resoluciones respectivas, las dificultades de su gestión a través del 
aplicativo informático SIGNO, que el IVIA ha estado adelantando del Capı́tulo I para su abono, 
la gestión que se está realizando por el personal de administración con expedientes 
individualizados hasta la modificación de créditos  con fecha del 02/07/2021 que ha 
habilitado créditos para atenderlo. 
 
 D. Antonio Calderón toma la palabra y manifiesta su voluntad de ponerlo en 
conocimiento del Consejo Rector y agradece los esfuerzos que se están realizando. Además, 
manifiesta que no existe justificación en la falta de personal para gestión este asunto. 
 
 La Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera toma la palabra y manifiesta que se ha 
reconducido la situación, remarca la colaboración de todos para resolver la situación y que 
se resolverá este mismo año.   
 
 No habiendo ninguna intervención más, el Consejo Rector acuerda darse por 
enterado de los informes de auditorıá de las cuentas del Instituto de 2020 
 

 
	 4.	 DACIÓN	 DE	 CUENTAS	 DE	 LAS	 MODIFICACIONES	 PRESUPUESTARIAS	 DE	
INCORPORACIÓN	DE	REMANENTES	DE	TESORERIA,	TRANSFERENCIA	DE	CRÉDITOS	
ENTRE	CAPÍTULOS	DEL	PRESUPUESTO	DE	GASTOS	Y	GENERACIÓN	DE	CRÉDITOS	POR	
MAYOR	INGRESOS 
	
 Dª Inmaculada Gálvez toma la palabra y manifiesta que este año se han llevado a 
término cuatro modificaciones presupuestarias, en particular, la incorporación de 
remanentes, la transferencia de créditos entre capı́tulos del presupuesto de gastos y la 
generación de créditos por mayores ingresos según consta en sus respectivas publicaciones 
en los boletines oficiales.  
 
 No habiendo ninguna intervención más, el Consejo Rector acuerda darse por 
enterado de las modificaciones presupuestarias de incorporación de remanentes de 
tesorerıá, transferencia de créditos entre capı́tulos del presupuesto de gastos y generación 
de créditos por mayor ingresos, que figuran como anexo III a esta acta. 
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	 5.	 MODIFICACIÓN	 DE	 LA	 CLASIFICACIÓN	 DE	 DOS	 PUESTOS	 DE	 TRABAJO	
INCLUIDOS	EN	LA	RELACIÓN	DE	PUESTOS	DE	TRABAJO	DEL	IVIA 
   
 D. Rodolfo Canet toma la palabra y manifiesta que en este punto del orden del dıá 
sólo se va a tratar la modificación de un puesto de trabajo, en concreto, el puesto 23457 de 
«Jefe de equipo de coordinación de tesorerı́a y contratación» 
 
 Dª Inmaculada Gálvez toma la palabra y expone la necesidad de llevarlo a término y 
remite a la documentación facilitada a los miembros previamente a la celebración de la 
sesión. En particular, expone la dificultad en la cobertura de puestos de trabajo en la sede 
de Moncada, en la que existen varias plazas vacantes de auxiliares administrativos sin cubrir, 
motivado, en particular, por los problemas de movilidad ya que la sede se ubica fuera de 
núcleo urbano, lo que ha motivado la propuesta. Ası́ pues, la necesidad de un puesto que 
coordine las necesidades de tesorerı́a y contratación resultan relevantes a través de un 
nuevo complemento especı́fico que se le asigne al puesto de trabajo.  
 
 D. Antonio Calderón toma la palabra y manifiesta la necesidad de seguirse el 
procedimiento establecido en la modificación de puestos de trabajo, en particular, la 
Comisión Mixta de Puestos de Trabajo y su publicación en la RPT.  

 No habiendo más intervenciones, el Consejo Rector acuerda por mayorıá, autorizar 
y solicitar la modificación del puesto 23457 C1-01 «Jefe de equipo de coordinación de 
tesorerıá y contratación». Dª Eva Martı́nez se abstiene en la votación de este punto del orden 
del dıá, ya que tiene que informar el expediente administrativo al efecto que se lleve a 
término.  

 

	 6.	DACIÓN	DE	CUENTAS	DE	LOS	CONTRATOS	DE	PRESTACIÓN	DE	SERVICIOS	DE	
INVESTIGACIÓN 
	
 D. Rodolfo Canet informa sobre los distintos contratos de prestación de servicios de 
investigación y convenios con entidades privadas suscritos desde la última reunión del 
Consejo Rector. En particular, manifiesta que priman los contratos de mantenimiento y 
saneamiento de variedades y destaca el convenio suscrito con ZUVAMESA que trata plagas 
y polinizadores. 
 
 No habiendo más intervenciones, el Consejo Rector toma razón de los contratos de 
prestación de servicios de investigación y convenios con entidades privadas celebrados por 
el IVIA que figuran como anexo IV a esta acta. 
 
 
	 7.	DACIÓN	DE	CUENTAS	DE	LAS	AUTORIZACIONES	DE	CONVENIOS	A	SUSCRIBIR	
CON	ENTIDADES	PÚBLICAS. 
	
 D. Rodolfo Canet informa que sólo se ha suscrito un convenio con la Universidad de 
Alicante para la realización de prácticas formativas desde la última reunión del Consejo 
Rector. 
 
 No habiendo más intervenciones, el Consejo Rector toma razón del convenio con 
entidades públicas suscrito que figura como anexo V a esta acta. 
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	 8.	 AUTORIZACIÓN,	 SI	 PROCEDE,	DE	LAS	PROPUESTAS	DE	EXPLOTACIÓN	DEL	
MATERIAL	VEGETAL	DEL	IVIA 
	
 D. Rodolfo Canet informa que la Comisión de Variedades celebrada el 15/07/2021 
en la Consellerı́a de Agricultura trató los asuntos incluidos en este punto del orden del dı́a. 
	
 D. Rodolfo Canet informa sobre la necesidad de autorizar la explotación en el 
extranjero de los patrones de cı́tricos Forner Alcaide 5, 13 y 517. A tal fin, y mediante la 
marca comercial “Forner Alcaide” se pretende regularizar la situación de la explotación de 
plantones en distintos paıśes. Para ello, y dada su cotitularidad con el INIA, se deberá tratar 
con el citado Instituto, ya que actualmente están llevando a término la gestión a nivel 
nacional y el IVIA va a solicitar la gestión internacional.  
 
 D. Vicente Miquel Oltra toma la palabra y manifiesta la conveniencia de llevarlo a 
término, sobre todo y cara a paı́ses del Magreb, Israel, Estados Unidos o Turquı́a.  
 
 D. Rodolfo Canet informa sobre la explotación de la variedad de cı́tricos “Murta”, en 
concreto, expone las condiciones de llevarlo a término y la necesidad que el Consejo Rector 
las apruebe al igual que sucede con otras variedades de cı́tricos como Murina. 
	
 D. Rodolfo Canet informa sobre la propuesta de contrato regulador de las relaciones 
entre el Instituto Andaluz de Investigación y Formación Agraria, Pesquera, Alimentaria y de 
la Producción Ecológica, INIA, IVIA y Viveros California, S.L. como coobtentores de la 
variedad de fresa Amiga. Esta propuesta ya se incluyó en el orden del dı́a del Consejo Rector 
en su sesión 01/2021, sin embargo, y debido a que el INIA se ha integrado en el CSIC, con 
posterioridad se ha propuesto un nuevo texto del contrato regulador por el que se concede 
la explotación en exclusiva, de ahı́ la conveniencia de que se autorice nuevamente.  
 
 D. Enrique Bellés toma la palabra y expone la necesidad de disponer de una polı́tica 
de variedades en el IVIA, particularmente cara al desarrollo de nuevas variedades. 
 
 D. Rodolfo Canet toma la palabra y manifiesta que el IVIA ya dispone de un protocolo 
a tal fin, remarca la casuı́stica y complejidad que implica, además de la necesitarı́a 
participación del sector y que se trabaja en ello como ya se trató en la Comisión de 
Variedades del IVIA celebrada este mismo mes de julio.  
	
 No habiendo ninguna intervención más, el Consejo Rector autoriza por unanimidad 
la explotación en el extranjero de los patrones de cı́tricos Forner Alcaide 5, 13 y 517, la 
explotación de la variedad de cı́tricos “Murta” y la propuesta de contrato regulador de las 
relaciones entre el Instituo Andaluz de Investigación y Formación Agraria, Pesquera, 
Alimentaria y de la Producción Ecológica, INIA, IVIA y Viveros California, S.L. como 
coobtentores de la variedad de fresa Amiga que figuran como anexo VI a esta acta 
 
	  
	 9.	ASUNTOS	RELACIONADOS	CON	LA	FINCA.	EXPROPICIONES	DEL	BYPASS. 
	
 D. Rodolfo Canet informa del proyecto de expropiación con motivo de la ampliación 
del bypass que afecta a la finca e infraestructuras del IVIA. En particular, y desde hace dos 
años que se tuvo conocimiento del proyecto, implica la expropiación de terrenos ası́ como la 
ocupación temporal con motivo de las obras y maquinaria. Además, informa de las 
alegaciones que ya se presentaron.  
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 D. Rodolfo Canet manifiesta que a principios de julio tuvo lugar el levantamiento de 
las actas previas a la ocupación. Y que con motivo de la preparación de la documentación a 
presentar, se ha detectado la complejidad de la estructura parcelaria del centro de Moncada, 
además de la adscripción de parcelas en distintas Consellerias.  Al mismo tiempo, y con 
motivo de la citación y comparecencia con motivo del levantamiento de actas  se ha 
contactado con los responsables del Ministerio, habiéndose manifestado la peculiaridad y 
singularidad de las parcelas afectadas del IVIA en las que se desarrollan proyectos de 
investigación y la necesaria adaptación de las obras para que no afecten a la actividad diaria 
del IVIA.  
 
  La Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera toma la palabra y manifiesta que desde la 
Consellerı́a se dará el apoyo que resulte necesario. 
 

 
	 10.	NOMBRAMIENTO	DE	LOS	MIEMBROS	DEL	CONSEJO	CIENTÍFICO	DEL	IVIA 

 
 D. Rodolfo Canet informa del nombramiento de los miembros del Consejo Cientı́fico 
del IVIA con motivo de las elecciones por el personal investigador del IVIA celebradas en el 
año 2020 para la designación de sus representantes en  D. Antonio Vicent Civera, Dª. Maria 
Luisa Badenes Catalá y D. Alberto Urbaneja, este último en sustitución de D. Rodolfo Canet 
Castelló con motivo de su designación como Director del IVIA.  
 
 D. Rodolfo Canet informa de la designación de la representación del Consejo de 
Polı́tica Cientı́fica y Tecnológica de la Generalitat Valenciana por la Consellera de Innovación, 
Universidades, Ciencia y Sociedad Digital en D. AF ngel Antonio Carbonell Barrachina, Director 
Generar de Ciencia e Investigación, y D. Francisco Javier Oliver Villarroya, Director General 
de la AVAP.  
 
 D. Rodolfo Canet propone además el nombramiento como miembros externos  a D. 
Vicente Navarro Llopis, D. Jaume Prohems Tomás y D. Salvador Calvet Sanz para su 
designación por la Presidenta del IVIA.  
 
 Dª. Pilar Ezpeleta toma la palabra y manifiesta su satisfacción por los nombramientos 
realizados en D. AF ngel Antonio Carbonell Barrachina dado su interés en los trabajos que 
desarrolla en materia de tecnologı́a y seguridad agroalimentarios, además de D. Francisco 
Javier Oliver Villarroya.  
 
 D. Antonio Calderón se interesa por el modo de resolver el empate en la designación 
de la representación de los investigadores del IVIA. 
 
 D. Rodolfo Canet toma la palabra y manifiesta que el empate en la designación de la 
representación de los investigadores del IVIA se ha resuelto acudiendo a la letra F que se 
aplica en los sorteos con motivo de los procesos de selección de personal.  
 
 Finalmente, se hace notar que la propuesta no cumple el Plan de igualdad del IVIA, 
de modo que la cuestión se deja en suspenso.  
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	 11.	NOMBRAMIENTO	DEL	NUEVO	COORDINADOR	DEL	CENTRO	DE	PROTECCIÓN	
VEGETAL	Y	BIOTECNOLOGÍA. 
 
 D. Rodolfo Canet informa de la renuncia de D. Alberto Urbaneja como Coordinador 
del CPVB por motivos personales y propone a D. Antonio Vicent Civera, investigador adscrito 
al centro para que le sustituya, dado su prestigio y  especialidad. 
 
 D. Juan Salvador Torres toma la palabra y manifiesta que no acepta la renuncia de D. 
Alberto Urbaneja.  
 
 D. Enrique Bellés toma la palabra y reconoce la calidad humana de ambos pero que 
por circunstancias personales no se alegra. 
 
 Dª. Maite Cháfer toma la palabra y manifiesta que D. Alberto Urbaneja ya le manifestó 
en la anterior legislatura su voluntad de renunciar al puesto. Además, manifiesta sobre la 
necesidad de establecer lı́mites temporales en los puestos de coordinador de centro, en 
concreto, ocho años.  
 
 D. Rodolfo Canet toma la palabra y manifiesta la necesidad de disponer de los mejores 
coordinadores para estos puestos. 
 
 La Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera toma la palabra y manifiesta la necesidad de 
reconocer la labor de ambos y propone enviar una carta de agradecimiento por los servicios 
prestados.  
 
 D. Antonio Calderón toma la palabra y manifiesta la necesidad de dotar en mejores 
puestos de trabajo al personal designado como coordinador de centro, en particular, propone 
una comisión de servicios para D. Antonio Vicent Civera dada la existencia de un puesto 
vacante de profesor de investigación.  
 
 D. Rodolfo Canet toma la palabra y maniesta que por la Gerencia y Dirección del IVIA 
se valora la situación siempre considerándose las mejores candidaturas y alternativas según 
los méritos y profesionalidad de los posibles candidatos.  
 
 No habiendo ninguna intervención más, el Consejo Rector aprueba por mayorı́a el 
nombramiento de D. Antonio Vicent Civera como coordinador del Centro de Protección 
Vegetal y Biotecnologıá del IVIA. 
 
	
	
	 12.	INFORME	DE	LAS	ACTIVIDADES	DEL	INSTITUTO. 

 

 D. Rodolfo Canet informa de la Memoria de actividades del 2020 cuyo documento ya 
está a disposición de los miembros del Consejo Rector del IVIA, y destaca su carácter 
exhaustivo y que refleja el trabajo desarrollado por el IVIA: 135 proyectos, 159 publicaciones 
científicas, 68 publicaciones de divulgación y 108 actividades de difusión.  
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 D. Rodolfo Canet informa que dentro de los proyectos del  Plan nacional se han 
presentado más proyectos, además de haberse obtenido una mayor dotación económica y la 
inclusión de becarios pre-doctorales lo que permite apoyar la creación de una cantera de 
investigadores, en particular destaca: 

 

 -	Exposición a volátiles inducidos por plantas: una vía sostenible de manejo de 
plagas y enfermedades a través de la inducción defensiva de las plantas. 
263.780,00 €  dirigido por Meritxell Pérez Hedo. 

 - Nuevas herramientas para la gestión integrada de enfermedades del almendro 
basadas en modelos epidemiológicos, endoterapia y la genética de la resistencia 
75.020,00 € dirigido por Antonio Vicent Civera. 

 - Gestión integrada de trips invasor Chaetanaphothrips orchidii en cítricos. 
124.630,00 € dirigido por Alejandro Tena Barreda. 

 -	Estudios genéticos de frutales menores mediterráneos para mejora genética de 
su adaptabilidad al cambio climático. 193.600,00 € dirigido por Marisa Badenes 
Catalá. 

 - Análisis genético y molecular de la latencia de la yema en melocotonero y ciruelo 
europeo. 156.090,00 € dirigido por Gabino Ríos García. 

 - Identificación y caracterización de las bases moleculares y fisiológicas en la 
utilización de patrones de pimiento tolerantes a temperaturas no óptimas. 
118.580,00 € dirigido por Ángeles Calatayud Chover. 

 

 D. Rodolfo Canet Castelló informa de los proyectos de Cooperación en la Generalitat 
Valenciana, en particular destaca: 

 

	-	GRANAREC: Implementación de estrategias agroecológicas de manejo del riego y 
el suelo en el granado. 6.000 € dirigido por Luis Bonet. 

 - OLIVO-ECOREG: Proyecto piloto para la mejora de la sostenibilidad hídrica de la 
agricultura ecológica en la Vall D’Albaida. 8.360 € dirigido por Luis Bonet. 

 - Aplicación de nuevas metodologías para la optimización y desarrollo sostenible 
del cultivo del caqui en la Comunitat Valenciana. 50.000 € dirigido por Marisa 
Badenes Catalá. 

- Evaluación de patrones y variedades no astringentes de caqui frente a los retos 
de sostenibilidad y cambio climático en la Comunidad Valenciana. 34.000 € 
dirigido por Gabino Rios. 

- DSS-MULCH-CO2: Sistema de ayuda a la decisión para la mejora de la fertilidad y 
la capacidad de secuestro de carbono de los suelos agrícolas de la Comunidad 
Valenciana mediante mulching de paja de arroz. 32.000 € dirigido por José Miguel 
de Paz. 

 - ECOINV2: Proyecto piloto para el manejo comercial de patrones de pimiento 
tolerantes al estrés hídrico mediante tecnologías de riego de precisión. 8.800 € 
dirigido por Luis Bonet. 
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 D. Rodolfo Canet Castelló finalmente informa de otros proyectos, logros y actividades 
previstas en el IVIA, en particular destaca: 

 

- Cinco nuevos contratos predoctorales (tres de la AEI y 2 de GVA). 

- Nuevos contratos de Personal Técnico de Apoyo para el CITA-IVIA. 

- Organización del 19 al 21 de octubre de una simulación del Plan de Contingencia 
frente al HLB en la CV, dirigido por la European and Mediterranean Plant Protection 
Organization (EPPO) 

- El kit de diagnóstico temprano del HLB, desarrollado por el equipo de Ester Marco 
en el marco del proyecto Life Vida for Citrus, ha sido destacado como Innovación de 
Excelencia por la plataforma Innovation Radar de la Unión Europea. 

- Participación de Alejandro Tena y Antonio Vicent en los paneles de EFSA para 
evaluar el Systems approach de Sudáfrica y Israel para Thaumatotibia leucotreta en 
la exportación de cítricos a la Unión Europea. 

- Una publicación en Nature Communications, otra destacada por la Royal Society, 
otra la más leída del año en Biological Control. 

- Participación en jornadas nacionales e internacionales sobre diversas temáticas 

 

 D. Juan Salvador Torres toma la palabra y valora la participación de Alejadro Tena y 
Antonio Vicent en los paneles de EFSA para evaluar el Systems approach de Sudáfrica y Israel 
para Tahumatotibia leucotreta en la exportación de cítricos a la UE. Además, manifiesta que 
la memoria es mejor este año en cuanto a publicación y divulgación. Finalmente, solicita que 
se traslade la felicitación a todo el personal del IVIA por los éxitos conseguidos.  

 

 D. Antonio Calderón toma la palabra y realiza un reconocimiento expreso del trabajo 
del IVIA (HLB…) además de reiterar la máxima información pública de la labor desarrollada.  

 

 La Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera toma la palabra y propone que se prepare una 
nota pública de reconocimiento de la labor desarrollada por el personal del IVIA, además del 
refuerzo comunicativo interno y externo al IVIA. 

 

 D. Vicente Miquel Oltra toma la palabra y manifiesta su satisfacción por la trayectoria 
que actualmente tiene el IVIA. 

 

 La Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera toma la palabra y manifiesta la reactivación 
que actualmente está teniendo el IVIA con el apoyo del Consell, sector y la propia Conselleria, 
una herramienta útil y práctica al servicio de la agricultura valenciana. 

 

 D. José Cloquell toma la palabra y traslada la enhorabuena a todo el personal del IVIA. 
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 La Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera toma la palabra y concluye sobre la 
importancia del formato telemático para compartir y transmitir conocimiento, cita las 
webinar realizadas que permiten llegar a más gente.  

 
 No habiendo ninguna intervención más, el Consejo Rector aprueba por unanimidad 
la memoria del Instituto de 2020, que figuran como anexo VII a esta acta 

 

 
	 13.	RUEGOS	Y	PREGUNTAS.	 
 
 D. Rodolfo Canet toma la palabra e informa sobre la inclusión de dos asuntos que no 
constan en el orden del dıá y que, dada su conveniencia, procede tratar.  

 D. Rodolfo Canet informa de la propuesta de nombramiento de D. Lluis Palou Vall 
como  Coordinador del Centro de Tecnologı́a Poscosecha , investigador adscrito al Centro, 
que llevaba varios años actuando como tal. 

 El Consejo Rector aprueba por unanimidad el nombramiento de D. Lluis Palou Vall 
como  Coordinador del Centro de Tecnologıá Poscosecha del IVIA. 

 D. Rodolfo Canet informa sobre la propuesta relativa a la autorización de la 
explotación de la patente “Sistema de cuantificación del balance hı́drico para sistema de 
riego de plantas cultivadas en maceta” en cotitularidad con la Universidad Politécnica de 
Cartagena con la mercantil Telenatura Empresa de Base Tecnológica, S.L., ası ́ como del 
programa informático “LisiMet V1.0”. 

 El Consejo Rector aprueba por unanimidad la autorización de la explotación de la 
patente “Sistema de cuantificación del balance hıd́rico para sistema de riego de plantas 
cultivadas en maceta” en cotitularidad con la Universidad Politécnica de Cartagena con la 
mercantil Telenatura Empresa de Base Tecnológica, S.L., ası́ como del programa informático 
“LisiMet V1.0”, que figuran como anexo VIII a esta acta. 

 Dª Maite Cháfer toma la palabra e informa sobre los cambios que el INIA está 
realizando en el modelo de investigación agraria dada su integración en el CSIC. Ası́, las 
comunidades autónomas mantienen conversaciones informales con el Ministerio de 
Agricultura, e incluso se ha dirigido un escrito al Secretario General del Ministerio para 
mantener el modelo de trabajo de investigación de los centros del INIA. En particular, 
manifiesta la importancia que se mantenga en el Ministerio de Agricultura, ya que de lo 
contrario no serı́a bueno. Concluye que se mantendrá informado al Consejo Rector del IVIA, 
además de pedirle el apoyo necesario.  

 La Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera toma la palabra y manifiesta que la situación 
es consecuencia de la reorganización de competencias del Gobierno de España, y que la 
investigación agraria recae en el nuevo Ministerio de Innovación, y ya no en el Ministerio de 
Agricultura, lo que ocasionará que pierda calidad y mermará sus capacidades. 
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 D. Antonio Calderón toma la palabra y solicita una aclaración adicional relativa a la 
regularización del abono de la carrera profesional al personal interino del IVIA.  
 
 Dª Inmaculada Gálvez toma la palabra y manifiesta que durante el mes de julio se van 
a abonar las anualidades 2015 y 2016, por lo que sólo quedarán las anualidades 2017 y 2018 
comprometiéndose a su abono antes de finalizar el año.  
 
 Dª Maite Cháfer toma la palabra y traslada a D. Antonio Calderón para que, a su vez, 
manifieste a  D. Javier Redomero el agradecimiento por la labor desarrolla como miembro 
del Consejo Rector del IVIA. 
 
 No habiendo más asuntos a tratar, se levanta la sesión a las 18:15 horas.  
 
 
 
 

El Secretario del Consejo Rector La Presidenta del IVIA 
 
 
 
 
 
 
 
 

Rodolfo Canet Castelló, 
Director del IVIA 

 
 
 
 
 
 
 

Mireia Mollá Herrera,  
Hble. Consellera de Agricultura, 

Desarrollo Rural, Emergencia 
Climática y Transición Ecológica  

	
	
	
	
ACUERDOS	DEL	CONSEJO	RECTOR		2/2021 
 
ACUERDO 01/21 
 El Consejo Rector acuerda por unanimidad aprobar el acta de la sesión 1/2021 del 
Consejo Rector del IVIA celebrado el 03/02/2021, que figura como Anexo I a esta Acta. 
 
ACUERDO 02/21 
 El Consejo Rector acuerda por unanimidad aprobar las cuentas del Instituto de 2020, 
que figuran como Anexo II a esta Acta. 
 
ACUERDO 03/21 

 El Consejo Rector toma razón de las modificaciones presupuestarias de 
incorporación de remanentes de tesorerı́a, transferencia de créditos entre capı́tulos del 
presupuesto de gastos y generación de créditos por mayor ingresos, que figuran como anexo 
IIIa esta acta. 
 
ACUERDO 04/21 
 El Consejo Rector acuerda por mayorı́a autorizar  la modificación del puesto 23457 
C1-01 «Jefe de equipo de coordinación de tesorerı́a y contratación» 
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ACUERDO 05/21 
 El Consejo Rector toma razón de los contratos de prestación de servicios y convenios 
de investigación con entidades privadas celebrados por el IVIA, que figuran como Anexo IV a 
esta Acta. 
 
ACUERDO 06/21 
 El Consejo Rector toma razón del convenio suscrito con entidades públicas 
celebrados por el IVIA, que figura como Anexo V a esta Acta. 
 
ACUERDO 07/21 
 El Consejo Rector autoriza la explotación de material vegetal del IVIA, que figura 
como Anexo VI a esta Acta. 
 
ACUERDO 08/21 

 El Consejo Rector acuerda por mayorı́a el nombramiento de D. Antonio Vicent Civera 
como coordinador del Centro de Protección Vegetal y Biotecnologı́a del IVIA  
 
ACUERDO 09/21 

 El Consejo Rector aprueba por unanimidad la memoria de actividades del IVIA del 
2020, que figura como Anexo VII a esta acta 
 
ACUERDO 10/21 
 El Consejo Rector acuerda por unanimidad el nombramiento de D. Lluis Palou Vall 
como coordinador del Centro de Tecnologıá Poscosecha del IVIA  
 
ACUERDO 11/21 

 El Consejo Rector autoriza la explotación de la patente “Sistema de cuantificación 
del balance hı́drico para sistema de riego de plantas cultivadas en maceta” en cotitularidad 
con la Universidad Politécnica de Cartagena con la mercantil Telenatura Empresa de Base 
Tecnológica, S.L., ası́ como del programa informático “LisiMet V1.0” que figura como Anexo 
VIII a esta Acta. 
 
 
 
 

El Secretario del Consejo Rector La Presidenta del IVIA 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Rodolfo Canet Castelló, 
 Director del IVIA 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mireia Mollá Herrera, 
Consellera de Agricultura, Desarrollo 

Rural, Emergencia Climática y 
Transición Ecológica 
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